



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

manifestations

Question au Gouvernement n° 2256

Texte de la question

BARRAGE DE SIVENS

M. le président. La parole est à Mme Cécile Duflot, pour le groupe écologiste. (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP.*) Mesurez vos réactions, s'il vous plaît, mes chers collègues.

Mme Cécile Duflot. Ma question s'adresse à Mme Ségolène Royal. (« Ah ! » *sur les bancs du groupe UMP.*)

Je sais que les avis divergent souvent au sein de notre assemblée sur la politique à mener en matière d'écologie, mais je suis persuadée que tous ses membres déplorent la mort injuste de Rémi Fraisse. Le groupe écologiste souhaite donc consacrer une minute de cette question à une minute de silence (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP*) pour dire combien nous sommes touchés par la mort de ce jeune manifestant qui ne faisait que défendre la nature. (*L'oratrice interrompt son propos. - les députés du groupe écologiste se lèvent et se disposent à observer une minute de silence.*)

M. le président. Madame Duflot, il est de tradition, dans notre hémicycle, de saluer par une minute de silence les décès survenus parmi nos forces armées ou parmi des otages. Je vous demande donc de poursuivre votre question. (*Vifs applaudissements sur les bancs des groupes UMP et UDI. - L'oratrice continue à observer le silence.*)

Plusieurs députés du groupe UMP . Allez !

M. le président. Je vous demande de poursuivre votre question, madame Duflot. Chacun a compris votre émotion, mais maintenant, il faut poser votre question. (*L'oratrice continue à observer le silence. - Exclamations sur les bancs du groupe UMP.*) Je vais devoir vous retirer la parole, madame Duflot.

Mme Cécile Duflot. ...Madame la ministre, une fois de plus, le dernier rapport du GIEC a sonné l'alarme. Chacun sait que les enjeux du dérèglement climatique sont d'une gravité extrême. Heureusement, partout sur la planète, des femmes et des hommes, en particulier des jeunes, se dressent pour agir, pour sauver notre avenir. (*Brouhaha sur plusieurs bancs des groupes UMP et UDI.*) Rémi Fraisse en faisait partie. (*Mêmes mouvements*)

M. le président. S'il vous plaît, mes chers collègues !

Mme Cécile Duflot. Le barrage contre lequel il manifestait est un non-sens écologique. Vous l'avez dit, c'est un projet périmé, qui menace notre avenir.

Alors, madame la ministre de l'écologie, ma question est simple : qu'allez-vous faire pour mettre un terme à ce projet de barrage et aux autres projets stupides et dangereux, comme la « ferme des mille vaches », et

permettre à la France d'être à la hauteur de l'enjeu historique de décembre 2015 ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe écologiste.*)

M. Marc-Philippe Daubresse. Si ce n'est pas de l'instrumentalisation, il faut nous dire ce que c'est !

M. le président. La parole est à Mme la ministre de l'écologie, du développement durable et de l'énergie.

Mme Ségolène Royal, ministre de l'écologie, du développement durable et de l'énergie. Monsieur le président, madame la députée, nous devons à la mémoire de Rémi Fraisse l'obligation de tenir le débat à un haut niveau de dignité et de responsabilité. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC et sur les bancs des groupes UMP et UDI, ainsi que sur quelques bancs du groupe écologiste.*)

Ce haut niveau de dignité et de responsabilité nous appelle à trouver des solutions durables, qui ne soient pas des solutions dogmatiques, ni d'un côté, ni de l'autre. Ce haut niveau de responsabilité nous appelle à écarter tout propos agressif ou injuste, notamment ceux qui ont été tenus à l'égard du ministre de l'intérieur, Bernard Cazeneuve. (*Applaudissements prolongés sur les bancs du groupe SRC, sur quelques bancs des groupes GDR et RRDP et sur de nombreux bancs des groupes UMP et UDI.*)

Ce haut niveau de responsabilité nous appelle aussi à condamner des propos inadmissibles qui ont été tenus par des responsables de l'UMP, traitant les militants écologistes de « Khmers verts » : c'est inacceptable. (*Applaudissements sur les bancs du groupe SRC et du groupe écologiste.*)

Par conséquent, je veux vous dire que personne dans notre pays ne pourra, par la violence, interdire la réalisation de travaux et d'équipements qui sont indispensables au développement économique de nos territoires. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe SRC.*)

Nous le ferons dans le cadre du respect des principes du développement durable, mais nous le ferons. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe SRC.*)

M. Marc-Philippe Daubresse. Très bien !

Données clés

Auteur : [Mme Cécile Duflot](#)

Circonscription : Paris (6^e circonscription) - Écologiste

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2256

Rubrique : Ordre public

Ministère interrogé : Écologie, développement durable et énergie

Ministère attributaire : Écologie, développement durable et énergie

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [5 novembre 2014](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [5 novembre 2014](#)